
Ex-funcionários da UPA vivem drama
sem receber rescisões em Monte Mor

Zezé entrega viaduto e projeta VLT para
ligar Hortolândia ao Trem Intercidades

Demitidos completam dois meses sem pagamento de verbas trabalhistas em meio ao impasse entre 
associação e prefeitura; caso foi parar no Ministério Público do Trabalho e afetados lamentam  PÁGINA 05

Dispositivo foi inaugurado e vai aliviar  
trânsito na região do Rosolém; prefeito 
destacou investimentos em mobilidade; 
projeto do VLT foi apresentado durante 
reunião com o Ministério das Cidades
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A BRK, concessionária responsável pelos serviços de água e esgoto em Sumaré, 
realizou no mês de maio ações socioambientais no município com o objetivo 
de levar conhecimento sobre saneamento para a população e contribuir para 
o desenvolvimento da comunidade onde atua. No total, 297 pessoas participa-
ram das ações.                                                                                                                 PÁGINA 09

O curso de Banho e Tosa que está sendo oferecido pela Carreta SuperAção SP do 
Fundo Social do Governo do Estado de São Paulo em parceria com a Prefeitura 
de Nova Odessa já apresenta uma grande aceitação dos alunos. Nova Odessa foi 
contemplada com o curso de “Como Cuidar do Seu Pet – Banho e Tosa”. São aten-
didas três turmas, uma em cada período, e 50 inscritos.                                PÁGINA 07

A Câmara de Hortolândia aprovou na noite desta segunda-feira (9) moção de ape-
lo de autoria do vereador Clodoaldo Santos da Silva (Podemos), direcionada à Sa-
besp. O documento solicita a implantação de um sistema fechado de enclausura-
mento, com sucção de ar e tratamento em torres de lavagem, na Estação de Tra-
tamento de Esgoto (ETE) do município. A medida tem como objetivo resolver os 
problemas causados pelo forte odor proveniente da estação.                             PÁGINA 04

BrK faz ações socioambientais 
e beneficia 297 sumareenses

tecnologia contra odores na ete 
é apresentada em Hortolândia

Alunos iniciam curso que gera 
renda extra em Nova odessa

Hortolândia pode vir a ter um VLT (Veículo Leve so-
bre Trilhos) que fará ligação com o Trem Intercidades. 
O estudo sobre esse meio de transporte foi anunciado 
na inauguração do novo viaduto sobre a Rodovia Jorna-
lista Francisco Aguirre Proença (SP-101), na tarde des-
ta terça-feira (10). O prefeito Zezé Gomes destacou que 
a construção da cidade é feita por muitas mãos e obras 
em andamento que também vão melhorar a mobilidade 
do município. Uma delas é a do viaduto do Jardim Nova 
Europa, a ser inaugurado nesta quinta-feira.        PÁGINA 08Prefeito de Hortolândia, Zezé Gomes, e vice Cafu Cesar, fizeram entrega oficial do viaduto sobre a SP-101

divulgação
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INvestIGAção

vítima é 
sepultada e 
polícia apura 
feminicídio em 
Nova odessa

REPRodução

Michelle Aparecida da Cruz San-
tos, de 31 anos, foi sepultada na 
manhã desta terça-feira (10), em 
meio à comoção de familiares e 
amigos. Ela foi morta a tiros na ma-
drugada de segunda-feira (9), em 
Nova Odessa, e o caso tem sido in-
vestigado pela Polícia Civil como 
possível feminicídio. Segundo in-
formações, no dia do crime, Mi-
chelle trocou mensagens com o ex-
-namorado, o que levantou a sus-
peita de motivação relacionada a 
violência de gênero.                           n Michelle Santos, de 31 anos, levou tiro nas costas

casal de hoRtolândia celebRa gRavidez após tRagédia PÁG. 08



Oque Kintsugi, uma arte japonesa de reparar objetos 
quebrados com ouro, pode ajudar você a se inspi-
rar em sua vida quotidiana? É simples de entender. 

Assim como na vida, não somos isentos de rachaduras ou 
rupturas e o Kintsugi demonstra que as cicatrizes não só 
contam histórias, mas também podem unir beleza e força.

Do mesmo modo que na vida, não somos isentos de ra-
chaduras. O Kintsugi (‘emenda de ouro’), também chamado de 
Kintsukuroi (‘reparo com ouro’), é uma técnica japonesa antiquís-
sima de consertar cerâmicas quebradas utilizando laca espanada 
ou uma mistura de pó de ouro, prata ou platina. Depois da cerâ-
mica ser restaurada surgem veios dourados entremeados no de-
sign do objeto original dando uma nova vida e estética ao obje-
to original. No Kintsugi há uma técnica de decoração de objetos, 
a Maki-e, ‘imagem polvilhada’ em japonês, pela qual desenhos e 
padrões são criados polvilhando pó metálico (como ouro ou pra-
ta) sobre uma superfície de laca ainda úmida.

Por isso, a analogia seria tal como o Kintsugi dá nova vida a ob-
jetos quebrados como um pote japonês tradicional Hanki, geral-
mente feito de cerâmica, usado para armazenar arroz ou uma ti-
gela Tchawan, usada para servir chá durante a cerimônia do chá, 
e também geralmente feita de cerâmica, nossas cicatrizes podem 
nos tornar mais fortes, mais sábios e até mais bonitos se souber-
mos tirar proveito da mudança.

O Kintsugi ensina materialmente sobretudo que as cicatrizes 
não só contam histórias, registram experiências, marcam situa-
ções, mas também podem agregar beleza e força. É fundamental 
num mundo que pede resultados, lembrar que o autoconhecimen-
to é a base de toda realização. Eu aproveito para destacar aqui um 
paralelo entre o Kintsugi e a força que surge das experiências di-
fíceis, porque é preciso ter coragem de ser imperfeito. A arte japo-
nesa tem me ajudado a entender e a honrar minhas cicatrizes. É 
preciso, portanto, aceitar e abraçar nossas imperfeições como par-
te fundamental do nosso crescimento.

Reconhecida como uma das maiores pesquisadoras em temas 
de vulnerabilidade, coragem, resiliência, vergonha e empatia, a 
autora e pesquisadora da Universidade de Houston, Brené Brown, 
tem trabalhado e em seus estudos sobre emoções e conexões hu-
manas. Ela afirma que a vulnerabilidade, muitas vezes percebi-
da como fraqueza, pode ser na realidade, o segredo para a bravu-
ra, a inovação, a criatividade e a verdadeira conexão. Se permitir 
ser vulnerável, no entendimento dela, é essencial para viver ple-
namente e construir relações significativas.

René interpreta que seu conceito de ‘liderança corajosa’ é um pi-
lar no mundo corporativo e educacional. A seu ver a coragem deve 
ser uma habilidade aprendida, o que implica encarar o medo, ter 
conversas difíceis e estar presente mesmo em situações de risco.

A cientista comportamental trabalha muito o tema ‘vergonha’ 
em suas pesquisas. Ela analisa principalmente a vergonha como 
uma dor intensa em acreditar que somos falíveis e, por consequên-
cia, indignos de amor e pertencimento. Seus ensinamentos são di-
recionados para como reconhecer, entender e trabalhar a vergo-
nha, para que ela não paralise ou desumanize as pessoas.

“Pertencer a si mesmo requer coragem”. Esse é um dos 
lemas preferidos dela, que costuma proferir em suas incon-
táveis palestras pelo mundo. Na visão dela, que é autora de 
seis best-sellers, também podemos cultivar um verdadeiro 
senso de pertencimento, começando por sermos fiéis a nós 
mesmos, em vez de nos moldarmos para agradar os outros.

Voltando ao universo do Kintsugi, neste arcabouço exis-
tencial, a arte do restauro Kintsugi desperta a reflexão para o Iki-
gai, cujo propósito combina, paixão, missão, vocação e profissão. 
Trata-se de um conceito japonês que, de forma simples, significa 
‘razão de ser’ ou ‘razão para acordar de manhã’. Seria a ideia de 
encontrar aquilo que dá sentido e propósito à sua vida.

Para estudiosos japoneses o ikigai não se restringe a trabalho 
ou aspirações profissionais, podendo ser aplicado a algo simples 
como cuidar de um jardim, preservar amizades ou acompanhar 
o desenvolvimento dos netos. A palavra vem da junção de ‘iki’ (vi-
da) e ‘gai’ (valor, merecimento).

Na cultura japonesa, ele tem um caráter mais íntimo, relacio-
nado ao bem-estar e à satisfação cotidiana, e não está associado 
diretamente a parte financeira ou mesmo reconhecimento. Para 
identificar seu ikigai as pessoas precisam se perguntar cotidiana-
mente: O que faz você esquecer do tempo? Quais atividades ener-
gizam você? Que tipo de problema você gosta de resolver? Que va-
lor você quer deixar para o mundo?

O conceito desse modo de pensar a partir da intersecção da pai-
xão, missão, profissão e vocação é entender a satisfação, mas tam-
bém o sentimento de inutilidade; a alegria e plenitude, mas sem 
prosperidade; o entusiasmo e complacência, mas também o sen-
so de incerteza, o confortável, e o senso de vazio.

Nos inspirando num método semelhante à técnica maki-e po-
demos conduzir os seguintes procedimentos:

1. Identifique suas paixões, habilidades, o que o mundo preci-
sa e o que você pode ser pago para fazer. Conecte os pontos e lem-
bre-se que mudanças estruturais são gradativas, valorize os pe-
quenos começos e celebre cada estágio avançado.

2. Reconheça suas falhas, não como fracassos, mas como par-
tes essenciais do seu ser. Faça uma auto-observação não só como 
um ser completo, mas como uma pessoa em constante evolução e 
desenvolvendo seu progresso.

3. Ao aceitar a complexidade do autoconhecimento, não só des-
cobrimos nosso propósito, mas também nos tornamos resistentes às 
inevitáveis rupturas da vida, afinal no ‘jogo jogado da vida’ encon-
tramos desafios, que podem nos transformar numa versão melhor.

Para facilitar a gestão da mudança no processo de acelerações 
de carreira eu convido a todos a florescerem e reconhecer suas 
potencialidades. Entender que tipo de pessoa você poderia ser se 
acelerasse e progredisse seus talentos e eliminasse suas deficiên-
cias. Identificar também aqueles pontos limitantes que te parali-
sam. A melhoria contínua se faz caminhando.

Para finalizar deixaria três grandes reflexões: se você precisa ter 
para ser, você nunca teve; se você precisa fazer para ser, você nunca 
fez. Quando você começa a compreender o que você ama, fortale-
cer seus interesses, o seu ser floresce. Esse é um grande progresso.

Como reconstruir pensamentos e 
comportamento a partir das técnicas 

japonesas de restauro em cerâmica ‘Kintsugi’
Gabriel Ferraz Vidiri é profissional em gestão de pessoas, podcaster do ‘Papo de Progresso’ e especialista em liderança transformacional e em transição de carreira. É também mestrando (MPGC) pela FGV

Brasil precisa de um letramento climático.
Não há direitos climáticos sem direitos humanos.
(Marcus Vinicius Athayde – Central única das Favelas)

São algumas das mensagens do evento realizado no 
último dia 5 de junho, na Biblioteca Brasiliana Gui-
ta e José Mindlin da USP, Capítulo da Universidade 

de São Paulo da Cúpula Global do Clima – Rumo à COP 30, inicia-
tiva que faz parte da Right Here, Right Now Global Clima Summit, 
coordenada pelo Escritório do Alto Comissariados das Nações Uni-
das para Direitos Humanos em parceria com a Universidade de Ox-
ford e a International Universities Climate Alliance.

Uma plateia repleta de jovens estudantes, ouviu representan-
tes de inúmeras entidades que elaboram questões referentes à cri-
se climática em todo o país refletindo e se pronunciando sobre os 
desafios de preservação que, pressupõe-se, deverão ser discutidos 
na COP 30, que será realizada, ainda este ano, em Belém do Pará.

Na abertura do evento, a vice-reitora da USP, Maria Arminda do 
Nascimento Arruda lembrou que a Universidade discutiu e elen-
cou contribuições para o evento na edição de 2024 do USP Pensa 
o Brasil cujo tema foi COP 30: Desafios para o Brasil. “A USP tem 
pesquisas avançadas na área, trata-se de um tema caro à nossa 
Universidade”, enfatizou. “E o Brasil exerce papel de liderança na 
agenda do meio ambiente”, destacou.

O espectro das discussões do evento foi amplo. Dan Ioschpe, 
nomeado pelo governo brasileiro como High Level Champion da 
COP 30, deixou uma pergunta importante: “Qual o papel do setor 
empresarial na questão climática?”, lembrando, em seguida “que 
não há lugar no mundo que tenha tantas soluções para o desafio”. 
Para Rafael Benke, da Proactiva, estamos diante de uma crise an-
tropogênica, que precisa ser encarada como tal. Como lembrou 
Telma Krug, do Centro Brasileiro de Justiça Climática, é preciso 
acelerar a contabilização das perdas e danos provocadas por cri-

se climáticas considerando que a temperatura média glo-
bal está em crescimento. Mauricio Terena, da APIB – Ar-
ticulação de Povos Indígenas do Brasil, cuja principal luta 
é a demarcação de terras dos povos originários, foi incisi-
vo “precisamos preservar as florestas”, reivindicação que 
“ não é só para os indígenas é para todos”.

Todas essas questões e várias outras que também foram 
apresentadas no evento estarão presentes, de uma forma ou de ou-
tra, na COP 30. Infelizmente, como foi lembrado no evento, o go-
verno dos EUA, atualmente o país mais poluidor do mundo, já deu 
sinais de que não estará presente em Belém. Assim que voltou à 
Casa Branca, em janeiro passado, o presidente Donald Trump re-
tirou o governo norte-americano do Acordo de Paris, o tratado in-
ternacional sobre mudanças climáticas.

Gesto sobre o qual o embaixador André Corrêa do Lago, presi-
dente da COP 30, fez ressalvas em recente entrevista ao programa 
Roda Viva da TV Cultura: “Quem está saindo do Acordo de Paris 
é o governo americano não os Estados Unidos”, disse ele. E acres-
centou: “Os Estados Unidos são essenciais por causa de tecnolo-
gia, por causa de ciência, de instituições que também estão sen-
do desafiadas. Mas a realidade é que vamos poder trabalhar com 
vários lados, várias dimensões dos Estados Unidos, que têm sido 
realmente muito positivas quanto ao fato de que uma gestão de 
quatro anos não seria suficiente para interromper vários investi-
mentos pensando em prazos muito maiores”.

Resta saber se Trump fará pressão para desestimular as empre-
sas e instituições norte-americanas que se dispuserem a estar pre-
sentes na COP 30, seguindo o padrão de confronto que tem adota-
do em vários frentes da sociedade norte-americana.

Independentemente dessa ausência ou presença, o certo é que 
discussões, concordâncias e discordâncias que deverão caracteri-
zar a COP 30 serão mais um importante passo no debate cada vez 
mais urgente sobre a questão climática no mundo.
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Vereadores validaram por unanimidade Projeto de Lei nº 305/2025, que define as diretrizes orçamentárias para o ano 
que vem; proposta é de autoria do prefeito Henrique do Paraíso e segue agora para segundo turno de votação na Casa

Câmara de Sumaré aprova LDO 2026 
com orçamento previsto de R$ 1,6 bi

LDO aprovada pelo Legislativo orienta a elaboração do orçamento anual e prevê políticas fiscais

Na sessão ordinária des-
ta terça-feira (10), a Câma-
ra de Sumaré aprovou, em 
primeiro turno, a Lei de 
Diretrizes Orçamentárias 
(LDO) para 2026. O Projeto 
de Lei nº 305/2025, de au-
toria do prefeito Henrique 
do Paraíso (Republicanos), 
que especifica o montante 
de R$1.673.810.837,00 pa-
ra o próximo ano, recebeu 
a unanimidade dos votos 
dos parlamentares em ple-
nário e deve seguir para a 
votação em segundo turno.

No projeto da LDO está 
previsto um pré-orçamento 
em que o Executivo apon-
ta as diretrizes gerais para 
a elaboração do orçamento 
para o exercício financeiro 
seguinte, tendo em conta a 
Lei do Plano Plurianual e 
os ajustes propostos. O do-
cumento também informa 
qual a política a ser adota-
da para o financiamento e 
os gastos públicos visan-
do à consecução dos obje-
tivos gerais, a solução dos 

problemas específicos e o 
aproveitamento das opor-
tunidades indicadas no 
Plano Plurianual e em seus 
ajustes. Ainda conforme a 
Lei Orgânica do município, 
a LDO traz as diretrizes es-
pecíficas relativas ao orça-
mento fiscal das adminis-
trações direta e indireta e 

as previsões de alterações 
na legislação tributária e de 
incentivos fiscais a consta-
rem de legislação específi-
ca e seu efeito no funcio-
namento e na despesa or-
çamentária.

RequeRimentos
Dois requerimentos fo-

ram apresentados pelo ve-
reador Rudinei Lobo (PSB), 
também na sessão desta 
terça-feira. Tanto o reque-
rimento nº 55/2025, que so-
licita providências quanto à 
falta de iluminação públi-
ca na Rodovia Virginia Viel 
Campo Dall’Orto, quanto o 
requerimento nº 56/2025, 

que pede esclarecimen-
tos sobre a Unidade Bási-
ca de Saúde (UBS) do Jar-
dim Ypiranga, foram rejei-
tados pelos parlamentares 
presentes.

moções
Os vereadores aprova-

ram ainda quatro moções 

de congratulação. A mo-
ção nº 95/2025, de auto-
ria do vereador Alan Leal 
(PRD), parabeniza o Projeto 
JM Dance, seus fundadores 
Maria de Nazaré Abreu de 
Moura e João Neto Silva, e 
todos seus alunos, pelo de-
sempenho no Campeonato 
Dança das Estrelas e pelo 
trabalho cultural e social 
desenvolvido no municí-
pio. Já a moção nº 96/2025, 
do presidente do Legislati-
vo, vereador Hélio Silva (Ci-
dadania), congratula Oc-
távio Telles Junior pelo de-
senvolvimento do método 
“Tóquen”. O vereador Tião 
Correa (PSDB) apresentou a 
moção nº 97/2025, de con-
gratulação à Escola Esta-
dual Profº André Rodri-
gues de Alkimin, na pes-
soa do seu diretor, profes-
sor Edmar Antonio Alves, 
pelos cem anos da institui-
ção de ensino. De autoria 
dos vereadores João Maio-
ral (PDT) e Lucas Agosti-
nho (União Brasil), a moção 
nº 99/2025 parabenizou os 
religiosos do município pe-
lo Dia do Pastor.

è LEIA MAIS NA PágINA 05

ex-funcionários 
da uPA de monte 
mor estão há dois 
meses sem receberCidades

O Procon de Sumaré di-
vulgou nesta terça-feira (10) 
os resultados de uma pes-
quisa de preços realizada 
em estabelecimentos co-
merciais da cidade, com fo-
co nos produtos mais pro-
curados para o Dia dos Na-
morados deste ano. O le-
vantamento revelou varia-
ções expressivas nos valo-
res praticados, reforçando 
a importância da pesquisa 
antes da compra.

Entre os destaques, es-
tão os kits de perfume, com 

uma diferença de preço que 
chegou a 495,2% entre os 
estabelecimentos. As ces-
tas de chocolate apresen-
taram variação de 166,7%, 
enquanto as cestas de pre-
sentes com rosas oscilaram 
até 126,2%.

“Essas diferenças mos-
tram como os preços podem 
variar drasticamente. O con-
sumidor atento pode econo-
mizar bastante apenas pes-
quisando antes de comprar”, 
alertou Samuel Guilherme, 
coordenador executivo do 
Procon de Sumaré.

Além de incentivar a 
comparação de preços, o 

Presente para Dia dos Namorados 
custa até 495% mais caro em Sumaré

Kits de perfumes apresentaram maior oscilação 
no levantamento realizado pelo Procon na cidade

divulgação

PesquisA do PRocon

Em mais uma iniciativa 
voltada à modernização da 
saúde pública em Sumaré, o 
vereador Professor Edinho 
(Republicanos) apresentou 
na Câmara Municipal su-
gestão ao Executivo para 
a criação de um Programa 
Municipal de Telemedicina. 
A proposta será encaminha-
da ao prefeito Henrique do 
Paraíso (Republicanos) para 
análise de viabilidade técni-
ca e orçamentária.

A indicação tem como 
objetivo implantar, de for-
ma complementar à estru-
tura já existente, consultas 
e acompanhamentos médi-
cos realizados de maneira 
remota por meio de plata-
formas digitais seguras. A 
medida visa atender princi-
palmente moradores de re-

giões periféricas, rurais ou 
com dificuldades de mobi-
lidade, além de contribuir 
para o desafogamento de 
unidades de saúde e a re-
dução do tempo de espera 
por atendimento.

Segundo Professor Edi-
nho, a proposta é funda-
mentada nas experiências 
bem-sucedidas da teleme-
dicina no Brasil, prática já 
regulamentada pelo Minis-
tério da Saúde e pelo Con-
selho Federal de Medici-
na. Ele destaca que o mo-
delo tem potencial para de-
mocratizar o acesso à saú-
de, melhorar a resolutivi-
dade dos casos atendidos 
e apoiar os profissionais da 
rede pública com segundas 
opiniões e suporte técni-
co especializado. Entre os 

principais benefícios estão 
o maior acesso à saúde para 
moradores de bairros afas-
tados, regiões rurais e po-
pulações com mobilidade 
reduzida; descongestiona-
mento das Unidades Bási-
cas de Saúde (UBSs), Uni-
dades de Pronto Atendi-
mento (UPAs) e hospitais; 
diagnóstico precoce e mo-
nitoramento contínuo de 
doenças crônicas; e apoio 
técnico aos profissionais da 
saúde por meio de consul-
tas interprofissionais e se-
gundas opiniões clínicas.

A proposta ainda inclui 
ações estratégicas, como 
mapeamento das regiões 
com menor cobertura mé-
dica; parcerias com plata-
formas de teleatendimento 
compatíveis com a LGPD, 

a Lei geral de Proteção de 
Dados; capacitação dos 
profissionais de saúde pa-
ra uso seguro e ético das 
ferramentas digitais; im-
plementação piloto em uni-
dades estratégicas, com ex-
pansão gradual; e definição 
de indicadores de desem-
penho e avaliação contínua 
dos resultados.

“Nosso compromisso é 
garantir que a população 
de Sumaré, especialmen-
te quem mais precisa, te-
nha acesso a um atendi-
mento médico de qualida-
de, humanizado e eficiente. 
A telemedicina é uma ferra-
menta moderna, segura e 
capaz de transformar a rea-
lidade da saúde pública no 
nosso município”, afirmou 
o vereador.            | Paulo Medina

Professor Edinho propõe telemedicina na rede pública de saúde de Sumaré

Edinho incentiva uso da tecnologia para 
ampliar acesso ao atendimento médico
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órgão recomenda que os 
consumidores exijam a nota 
fiscal, observem a validade 
dos produtos e fiquem aten-
tos às condições de troca.

O secretário munici-
pal de Controle Interno 
e Transparência, Alisson 
Chuma, reforçou a orienta-
ção. “A pesquisa de preços 

é fundamental não apenas 
para poupar, mas também 
para evitar dores de cabeça 
após a compra”, disse.

Em caso de dúvidas, pro-
blemas nas compras ou ne-
cessidade de registrar recla-
mações, os consumidores 
podem recorrer ao atendi-
mento do Procon de Sumaré.
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Pelo menos 1,8 milhão 
de crianças que frequen-
tam escolas de ensino bá-
sico no Brasil apresentam 
algum distúrbio de apren-
dizagem, segundo o Cen-
so Escolar do MEC (Minis-
tério da Educação). O que 
para os pais pode parecer 
preguiça ou uma simples 
distração em sala de au-
la, muitas vezes, são sinais 
de um distúrbio que pre-
cisa do acompanhamen-
to de profissionais especia-
lizados para que a crian-
ça aprenda a ler, escrever e 
fazer cálculos sem prejuí-
zo para o seu desenvolvi-
mento. O alerta é da neu-
ropsicóloga Beatriz Filliet-
taz, fundadora do Institu-
to Unicamente, especiali-
zado em desenvolvimento 
infantil, com unidades em 
Campinas, Hortolândia e 
Monte Mor.

De acordo com Beatriz, 
existem vários tipos de dis-
túrbios de aprendizagem. 
Os mais comuns são a dis-
lexia, a discalculia e a dis-
grafia. A dislexia é um dis-
túrbio de aprendizagem 
que afeta a leitura. A gra-
vidade varia em cada crian-

ça, mas pode afetar a fluên-
cia da leitura, a decodifica-
ção, a compreensão, a re-
cordação, a escrita, a orto-
grafia e, às vezes, a fala.

Já a discalculia interfe-
re na capacidade da crian-
ça de aprender a matemá-
tica. Ela pode ter dificulda-
de em compreender os sím-
bolos matemáticos, memo-
rizar e organizar números 
ou problemas para contar.

No caso do transtorno de 
disgrafia, a criança apre-
senta dificuldades de es-
crita e nas habilidades mo-
toras finas. Os problemas 
incluem letra ilegível, pla-
nejamento espacial inade-
quado no papel, ortogra-
fia ruim e dificuldade em 
compor a escrita.

“Para aprendermos, é 
necessário que nosso cé-
rebro realize uma série 
de conexões entre as suas 
diversas áreas, que com-
preende processos como 
atenção, percepção, me-
mória, simbolização e con-
ceituação. Para quem tem 
um transtorno de aprendi-
zagem, há um bloqueio em 
algum desses processos e 
a pessoa precisa de ajuda 
para superar essa dificul-
dade específica”, explica a 
neuropsicóloga.

Diagnóstico precoce ajuda no desenvolvimento de crianças na região

avaliação é primeiro passo para tratamento,
orienta neuropsicóloga Beatriz Filliettaz

divulgação

Distúrbios De aprenDizagem

A Companhia Ambien-
tal do Estado de São Paulo 
(Cetesb) aplicou quase R$ 1 
milhão em multas contra a 
Sabesp devido à emissão de 
odores fortes e constantes 
ao redor da Estação de Tra-
tamento de Esgoto (ETE), 
em Hortolândia.

Segundo informações da 
companhia ambiental ao 

Tribuna Liberal, já foram 
lavradas 11 multas progres-
sivas e duas advertências à 
companhia entre novem-
bro de 2024 e maio de 2025, 
totalizando R$ 962.886,00 
em penalidades.

As sanções foram moti-
vadas pela emissão con-
tínua de odores e o trans-
bordamento de efluentes 

na lagoa de decantação da 
estação, o que tem afeta-
do diretamente os mora-
dores de nove bairros vi-
zinhos à unidade.

No fim de maio, o pre-
feito de Hortolândia, Zezé 
Gomes (Republicanos), e 
o vice-prefeito Cafu César 
(PSB), convocaram o dire-
tor regional da Sabesp, Val-

demir de Freitas, e a coor-
denadora da empresa no 
município, Kelly Lopes, pa-
ra cobrar providências.

Durante o encontro, 
realizado no Paço Muni-
cipal, o chefe do Executi-
vo exigiu medidas imedia-
tas para reduzir os impac-
tos do odor que tem inco-
modado moradores.

Segundo a Sabesp, a ETE 
passa por obras de amplia-
ção, o que pode ter intensi-
ficado os odores na região. 
Ainda assim, a empresa ga-
rantiu que está adotando 
providências técnicas pa-
ra amenizar o problema. A 
pedido do prefeito e do vi-
ce, a empresa se comprome-
teu a realizar reuniões com 

os síndicos e moradores dos 
condomínios afetados para 
explicar detalhadamente as 
intervenções em andamen-
to e os prazos para a norma-
lização da situação.

O diretor regional da Sa-
besp, Valdemir de Freitas, 
garantiu o compromisso 
da empresa em resolver a 
situação.               | Paulo Medina

Sabesp já foi multada em quase R$ 1 milhão para resolver problema

Da redação  l  região
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apelo coletivo

Vereador Clodoaldo solicita 
sistema fechado contra mau 
cheiro na ETE de Hortolândia

Da redação  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Como solução aos transtornos vividos por moradores, parlamentar propõe que a Sabesp adote 
tecnologia semelhante à das estações de Santos e Campos do Jordão, reduzindo fortes odores

A Câmara de Hortolân-
dia aprovou na noite des-
ta segunda-feira (9) moção 
de apelo de autoria do ve-
reador Clodoaldo Santos 
da Silva (Podemos), dire-
cionada à Sabesp. O docu-
mento solicita a implanta-
ção de um sistema fecha-
do de enclausuramento, 
com sucção de ar e trata-
mento em torres de lava-
gem, na Estação de Trata-
mento de Esgoto (ETE) do 
município. A medida tem 
como objetivo resolver os 
problemas causados pelo 
forte odor proveniente da 
estação, que vem gerando 
grande incômodo aos mo-
radores dos bairros vizi-
nhos, como Jardim Jatobá, 
Residencial Jardim de Mô-
naco, Parque Olívio Fran-
ceschini, Parque Ortolân-
dia, entre outros.

Segundo o vereador, o 
mau cheiro afeta direta-
mente a qualidade de vida 

eTe de Campos do Jordão é referência e vereador defende investimentos por parte da sabesp em Hortolândia

divulgação

O contrato firmado en-
tre a Sabesp e o município 
de Hortolândia prevê, em 
seu Anexo II, a adoção de 
tecnologias de tratamento 
avançado, o que inclui sis-
temas de controle de gases 
e odores — uma obrigação 
que, segundo o vereador, 
precisa ser cumprida com 
urgência.

A moção foi encaminha-
da ao prefeito Zezé Gomes 
(Republicanos), ao vice-
-prefeito e secretário de 
Governo, Carlos Augusto 
César, Cafu (PSB), à Com-
panhia Ambiental do Esta-
do de São Paulo (Cetesb), à 
Agência Reguladora de Ser-
viços Públicos do Estado de 
São Paulo (Arsesp) e ao pre-
sidente da Sabesp, Carlos 
Augusto Leone Piani.

A Construtora Eleva-
ção foi responsável pela 
construção da Estação de 
Tratamento de Esgoto de 
Campos do Jordão que es-
tá localizada a 1.560 me-
tros de altitude e foi a 1ª da 
América Latina a possuir o 
sistema de processamento 
em ambiente fechado. Sua 
arquitetura é similar à uti-
lizada na cidade e remete 
aos Alpes Suíços.

Além disso, a estação de 
tratamento tem tecnologia 
de ponta, que combina lo-
dos ativados e membranas 
ultrafiltrantes, capazes de 
devolver ao meio ambien-
te um efluente de alta qua-
lidade. A obra custou R$ 
110 milhões e a ETE trata 
344,2 litros por segundo, 
com 18km de tubulação.

da população, causa des-
valorização dos imóveis e 
prejudica a imagem da ci-
dade. “É uma questão de 
saúde pública, dignidade e 
respeito à população. Não 
podemos continuar convi-

vendo com essa situação”, 
declarou Clodoaldo.

O parlamentar destacou 
que a Sabesp já implantou 
soluções semelhantes com 
sucesso nas ETEs de Santos 
e Campos do Jordão, redu-

zindo significativamente a 
emissão de compostos co-
mo o sulfeto de hidrogênio 
(H₂S), principal responsá-
vel pelo odor desagradável.

Ainda segundo a moção, 
desde 2019 a Sabesp afirma 

estar conduzindo estudos 
para identificar as causas 
do problema e encontrar 
soluções. No entanto, até o 
momento, nenhuma medi-
da efetiva foi implementa-
da, afirma o parlamentar.

ra o cuidado de outros pro-
fissionais, de acordo com 
a necessidade identifica-
da nos testes. “Se a crian-
ça tem dificuldade de lei-
tura, comunicação verbal, 
por exemplo, encaminha-
mos para um fonoaudió-
logo. Se a dificuldade for 
sensorial, o apoio de um 
terapeuta ocupacional se-
rá bem-vindo. Se a dificul-
dade for pedagógica, é pre-
ciso o acompanhamento de 
uma psicopedagoga. Caso 
seja comportamental, en-
caminhamos para um psi-
cólogo. E, assim, vamos tra-
balhando para o desenvol-
vimento da criança”, exem-
plifica a especialista.

telas
A neuropsicóloga obser-

va que estudos já mostram 
que a exposição excessi-
va de crianças a telas co-
mo televisão, tablet, smart-
phone, dentre outros, po-
de diminuir a capacidade 
de concentração, dificultar 
a aprendizagem e prejudi-
car o desenvolvimento de 
habilidades cognitivas es-
senciais, como resolução 
de problemas e pensamen-
to crítico. “As crianças pre-
cisam ficar longe das telas 
e brincar mais. As brinca-

deiras estimulam o pen-
samento abstrato, a reso-
lução de problemas, a me-
mória e a concentração, ha-
bilidades essenciais para o 
aprendizado”, recomenda.

O Instituto Unicamente 
(www.institutounicamente.
com.br) é uma clínica espe-
cializada em atendimento 
infantil nas áreas de psico-
logia, neuropsicologia, psi-
copedagogia, fonoaudiolo-
gia e terapia ocupacional, 
com unidades em três ci-
dades da RMC (Região Me-
tropolitana de Campinas): 
Campinas, Hortolândia e 
Monte Mor. O Instituto tra-
balha com a terapia ABA, al-
tamente reconhecida para o 
desenvolvimento neurocog-
nitivo de crianças com TEA.

Com estrutura moderna 
e um quadro de profissio-
nais altamente qualifica-
dos, o Instituto Unicamen-
te ajuda no desenvolvimen-
to de crianças com trans-
tornos de aprendizagem, 
deficiência intelectual, 
TDAH (Transtorno do Défi-
cit de Atenção e Hiperativi-
dade), TEA (Transtorno do 
Espectro Autista), dentre 
outros distúrbios compor-
tamentais, com acolhimen-
to humanizado e orienta-
ção aos familiares.

A especialista obser-
va que os professores cos-
tumam ser os primeiros a 
identificar sinais de dis-
túrbios de aprendizagem 
na criança e a comunicar 
aos pais. “Para confirmar a 
suspeita, o primeiro passo 
é a realização de uma ava-
liação neuropsicológica. A 
partir da aplicação de di-
versos testes para avaliar 

cada função do cérebro 
chega-se ao diagnóstico 
de que se a dificuldade em 
aprender é um distúrbio ou 
não. O diagnóstico precoce 
é fundamental para ajudar 
no desenvolvimento dessas 
crianças”, orienta Beatriz.

Caso seja confirmado 
o transtorno de aprendi-
zagem, o neuropsicólogo 
encaminha a criança pa-



Ex-funcionários da UPA de Monte Mor 
estão há 2 meses sem receber rescisões
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Viaduto é entregue 
e Hortolândia pode 
ter VLT até o Trem 
IntercidadesCidades

O Governo do Estado 
iniciou a fase vermelha da 
Operação SP Sem Fogo de 
2025 com o anúncio de im-
portantes inovações tecno-
lógicas voltadas ao monito-
ramento e resposta às quei-
madas. Uma delas será a 
Sala SP Sem Fogo, plata-
forma destinada ao moni-
toramento dos focos de in-
cêndio em tempo real, com 
emissão diária de boletins 
preditivos para o planeja-
mento e coordenação das 
ações de resposta rápida.

Para este ano, a Defesa 
Civil investirá R$ 46 mi-
lhões com a entrega de 108 
veículos equipados para o 
combate a incêndio e kits 
compostos por equipamen-
tos de proteção individual 
e combate ao fogo distri-
buídos para 200 municípios 
prioritários. Também have-
rá cerca de R$ 14 milhões 
para contratação de aero-
naves que além do empre-
go no combate ao fogo se-
rão utilizadas de forma iné-
dita para o monitoramento 
de áreas com maior risco a 
queimadas.

mentando o contingente 
disponível e o número de 
equipamentos nos horários 
prioritários.

O sistema cell broad-
cast, utilizado para envio 
de alertas severos ou extre-
mos, também será aplicado 
para o período de estiagem, 
com disparo de alertas à po-
pulação sempre que houver 
baixa umidade do ar ou ris-
co de incêndio, com orien-
tações voltadas à prevenção 
e saúde das pessoas.

Outra medida tecnológi-
ca implementada pela Sa-
la SP Sem Fogo será o aler-
ta de incêndio georreferen-
ciado, gerado pelo sistema 
SMAC, para focos de incên-
dio identificados próximos 
às reservas florestais do Es-
tado. Sempre que os satéli-
tes apontarem um novo fo-
co de incêndio próximo a 
qualquer unidade de con-
servação, um alerta au-
tomático será emitido ao 
Centro de Gerenciamento 
de Emergências da Defesa 
Civil e também aos gesto-
res do parque florestal que 
estiver em risco. Assim, es-
forços serão enviados dire-
tamente ao ponto que colo-
que em risco a fauna e a flo-
ra, antes mesmo que o fogo 
acesse a vegetação nativa.

“Nossa viagem a Por-
tugal permitiu uma troca 
de experiências extrema-
mente relevante. Eles pos-

suem vasto conhecimento 
no combate a incêndios flo-
restais, e estamos trazendo 
para o Estado de São Paulo 
o que há de mais moderno 
em uso na Europa. Consi-
derando tudo o que enfren-
tamos no ano passado, ini-
ciaremos a fase vermelha 
deste ano muito mais pre-
parados e equipados”, des-
tacou o coordenador esta-
dual da Defesa Civil.

Esquadrão sEm Fogo
Já o Esquadrão SP Sem 

Fogo, criado neste ano, uni-
rá toda a frota disponível 
para o combate aéreo, con-
tando com 238 drones, 24 
helicópteros do Comando 
de Aviação da Polícia Mili-
tar, além de um helicópte-
ro e aviões contratados pela 
Defesa Civil. Estes tipos de 
veículos foram fundamen-
tais nos incêndios de 2024.

A Campanha SP Sem Fo-
go adotará mensagens vol-
tadas à educação ambien-
tal, com orientações para 
a população não queimar 
lixo, limpar o terreno com 
fogo ou jogar bituca de ci-
garro nas margens das ro-
dovias. Ao todo, serão dis-
tribuídos 700 mil folhetos 
em todo o Estado, junta-
mente com mil faixas que 
serão afixadas em locais de 
maior circulação de pes-
soas, contendo mensagens 
educativas.

Estado inicia Operação SP Sem Fogo 
com tecnologia e foco em prevenção

Atuação com as cidades será fundamental para identificar e responder a focos de incêndio

divulgação
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Demissões ocorreram depois do encerramento do contrato entre prefeitura e Associação Hospital Beneficente Sagrado 
Coração de Jesus; cerca de 40 trabalhadores ainda esperam por acerto; muitos enfrentam dívidas e problemas de saúde

Júlio Melo: “Até o momento, não recebi nenhum 
valor referente à minha rescisão contratual” 

Cerca de 40 ex-fun-
cionários da Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) 
de Monte Mor completam 
dois meses sem receber 
suas verbas rescisórias. 
As demissões ocorreram 
em março, após o encer-
ramento do contrato en-
tre a prefeitura e a Associa-
ção Hospital Beneficente 
Sagrado Coração de Jesus, 
responsável pela gestão da 
unidade desde 2022. Desde 
então, os trabalhadores vi-
vem uma rotina de incer-
tezas, dívidas acumuladas 
e, em alguns casos, impac-
tos diretos na saúde.

“Até o momento, não 
recebi nenhum valor re-
ferente à minha rescisão 
contratual. Além disso, 
não tive nenhum posicio-
namento ou respaldo por 
parte da empresa, o que 
considero uma total fal-
ta de respeito e responsa-
bilidade”, declarou o ex-
-funcionário Júlio Melo. 
Ele conta que a Associa-
ção afirma não ter recebi-
do os repasses da prefei-
tura, mas, até agora, se-
gundo ele, nenhum dos 
lados apresentou uma so-
lução concreta.

Outro relato é o da ex-
-funcionária Márcia Apa-
recida Garcia. Ela passa di-
ficuldades após a demis-
são. “Eles me mandaram 

embora no dia 25. No dia 
6, não me pagaram. Te-
nho um empréstimo de R$ 
15 mil, estão descontan-
do R$ 500 todo mês. Ven-
ceram dois empréstimos, 
meu cheque especial ven-
ceu, meu cartão de crédi-
to venceu. Me deu crise de 
ansiedade, fui ao psiquia-
tra, estou tomando medi-
cação. Estou dopada. Cho-
ro toda noite. Não recebi 
um real sequer para com-
prar minhas coisas ou pa-
gar minhas dívidas. Vai fa-
zer dois meses”, lamentou.

Em maio, uma media-
ção foi realizada por vi-
deoconferência entre re-
presentantes da prefeitu-
ra, do Ministério Público 
do Trabalho (MPT), do Sin-
dicato dos Empregados em 
Estabelecimentos de Ser-
viços de Saúde de Campi-
nas e da Associação Bene-
ficente. No encontro, a As-
sociação alegou que o va-
lor do repasse municipal 
foi “congelado”, o que in-
viabilizou a quitação das 
obrigações trabalhistas. A 
entidade reconheceu a dis-
pensa de 39 trabalhadores 
e afirmou ter intenção de 
pagar os valores de forma 
parcelada, “mediante re-
passes a serem efetuados 
pela prefeitura”.

Já a Prefeitura de Mon-
te Mor, por sua vez, decla-
rou que os repasses foram 
realizados de acordo com 
os valores solicitados pela 
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Equipamentos de maior 
porte serão adquiridos 
pela Defesa Civil pela pri-
meira vez. O órgão prepa-
ra a aquisição de 20 ca-
minhões-pipa, com in-
vestimento estimado em 
R$ 10 milhões. Estes veí-
culos grandes são funda-
mentais para incêndios 
maiores e, também, para 
o abastecimento das ae-
ronaves com água.

A Sala SP Sem Fogo, me-
dida inspirada em boas 
práticas observadas du-
rante o intercâmbio reali-
zado pelo coordenador es-
tadual da Defesa Civil, Co-
ronel Henguel Pereira, em 
Portugal, em março des-
te ano, e que será adapta-
da à realidade do Estado 
de São Paulo, permitirá o 
planejamento antecipado 
das ações de resposta e pre-

venção aos incêndios, sem-
pre com pelo menos um dia 
de antecedência.

Com as informações ge-
radas, gestores das unida-
des de conservação am-
biental e equipes do Cor-
po de Bombeiros saberão 
com antecedência o perío-
do exato do próximo dia no 
qual o cenário estará mais 
crítico e, com isso, adequa-
rão escala de serviço, au-

A Associação Hospi-
tal Beneficente Sagra-
do Coração de Jesus in-
formou que, em reunião 
recente com a Prefeitu-
ra de Monte Mor, o SIN-
SAÚDE (sindicato da 
categoria) e represen-
tantes do hospital, “fi-
cou combinado que a 
prefeitura faria o repas-
se dos valores necessá-
rios para que a Associa-
ção pudesse realizar os 
pagamentos das resci-
sões dos profissionais 
que atuaram na UPA”.

“Esse entendimen-
to foi construído de for-
ma conjunta, com o ob-
jetivo de resolver a situa-
ção da forma mais jus-
ta e rápida possível. Até 
o momento, ainda não 
foi confirmada uma data 

para que o repasse acon-
teça, mas seguimos em 
diálogo com a prefeitura, 
buscando uma solução o 
quanto antes. Lembra-
mos que esse compro-
misso já foi tratado tam-
bém junto ao Ministé-
rio Público do Trabalho 
(MPT), onde a prefeitura 
já manifestou a mesma 
intenção de colaborar 
para viabilizar os paga-
mentos. Reforçamos que 
a Associação está empe-
nhada em garantir os di-
reitos de todos e se man-
tém à disposição para es-
clarecer qualquer dúvi-
da”, disse, em nota.

A Prefeitura de Monte 
Mor afirma que não pos-
sui nenhum débito com 
a Associação. 

| Paulo Medina

Associação diz que 
prefeitura ficou de 
efetuar os repasses

própria Associação, e que 
caberia à gestora ter feito 
a devida provisão para as 
rescisões. Apesar disso, in-
formou que mantém trata-
tivas com a instituição pa-
ra viabilizar novos repas-
ses específicos para cobrir 
os pagamentos devidos aos 

trabalhadores demitidos.
No entanto, segundo re-

latos de funcionários ou-
vidos pela reportagem, até 
o momento nenhuma ver-
ba foi repassada aos traba-
lhadores e não houve no-
va comunicação oficial so-
bre o andamento do caso.
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A Justiça de Paulínia con-
denou a construtora Domus 
Populi Empreendimentos e 
Construções S/A ao paga-
mento de indenização por 
danos morais para uma 
compradora de imóvel em 
razão do atraso na entrega 
do apartamento adquirido 
no empreendimento Resi-
dencial Santa Clara.

De acordo com a sen-
tença da 1ª Vara Cível de 
Paulínia, as partes firma-
ram contrato de compra e 
venda em 12 de julho de 
2018, com previsão contra-

tual de entrega da unidade 
até 30 de outubro de 2020. 
O contrato ainda previa 
uma cláusula de tolerân-
cia de 180 dias, estenden-
do o prazo final para 30 de 
abril de 2021.

Entretanto, conforme os 
autos, a autora recebeu as 
chaves apenas em 24 de fe-
vereiro de 2022, cerca de 
dez meses após o venci-
mento do prazo máximo 
permitido. A moradora ale-
gou prejuízos financeiros e 
psicológicos em decorrên-
cia do atraso na entrega do 
imóvel, requerendo inde-
nização por danos mate-
riais e morais.

A construtora, em sua 
defesa, tentou justificar o 
atraso com base em even-
tos considerados fortuitos, 
como impactos da pande-
mia de COVID-19 e pro-
blemas com fornecedores. 
Contudo, a Justiça rejeitou 
esses argumentos, desta-
cando que a pandemia não 
interrompeu as atividades 
da construção civil, consi-
deradas essenciais por de-
cretos estaduais e federais. 
Além disso, ponderou que 
imprevistos como escassez 
de materiais e mão de obra 
são riscos inerentes à ativi-
dade da incorporadora, de-
vendo estar devidamente 

contemplados no prazo de 
tolerância contratual.

Citando jurisprudência do 
Tribunal de Justiça de São 
Paulo (TJ-SP), a Justiça local 
reconheceu que o inadim-
plemento contratual gerou 
prejuízos presumidos à au-
tora, razão pela qual fixou 
indenização por lucros ces-
santes. O valor foi estipulado 
em 0,5% do valor atualizado 
do contrato por mês de atra-
so — considerando o perío-
do entre 30 de abril de 2021 e 
24 de fevereiro de 2022.

Além dos danos materiais, 
o juiz entendeu que, no caso 
concreto, o atraso superou o 
“mero aborrecimento”.

Moradora ganha indenização por atraso 
na entrega de apartamento em Paulínia

1ª Vara Cível de Paulínia fixou indenização por danos 
morais no valor de R$ 10 mil para compradora do imóvel
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O Shopping ParkCity Su-
maré inaugura nesta quar-
ta-feira (11) o Espaço De-
livery, uma área exclusiva 
para o estacionamento de 
motoboys e entregadores. 
O local foi criado com o ob-
jetivo de oferecer mais co-
modidade, agilidade e se-
gurança aos profissionais 
que atuam com delivery.

A iniciativa foi realizada 
em parceria com a Indigo 
– administradora do esta-
cionamento do empreen-
dimento –, reforçando o 
compromisso conjunto 
em oferecer soluções pa-

ra o f luxo de veículos no 
shopping.

Toda a estrutura do es-
paço foi idealizada com o 
intuito de garantir mais se-
gurança, também, para os 
pedestres. É que o acesso 
ao Espaço Delivery tam-
bém é feito por uma entra-
da exclusiva, pela Rua Er-
nesto Barijan, para evitar 
o tráfego de motocicletas 
nas áreas onde há circula-
ção de pedestres e veículos 
de passeio.

“O mercado de delivery 
não para de crescer e é 
uma opção cada vez mais 
utilizada pelos consumi-
dores do Shopping Park-
City Sumaré. Com a cria-

ção do Espaço Delivery, o 
empreendimento investe 
em qualidade, segurança 
e bem-estar para os moto-
boys, proporcionando uma 
área de estacionamento 
segura e estrategicamen-
te localizada para agilizar 
a circulação dos trabalha-
dores”, explica a coorde-
nadora de Marketing do 
Shopping ParkCity Suma-
ré, Gisele Alvares.

Outra vantagem que de-
ve beneficiar a categoria é 
que, com o Espaço Deli-
very, os motoboys poderão 
entrar e sair do empreen-
dimento sem a necessida-
de de validar o ticket do es-
tacionamento. Eles terão 

30 minutos gratuitos para 
retirar as entregas.

“Os motoboys têm papel 
essencial para as empre-
sas que oferecem serviços 
de delivery. Eles também 
são fundamentais para os 
clientes que buscam co-
modidade e rapidez. Com 
a inauguração do Espaço 
Delivery, o Shopping Park-
City Sumaré proporciona 
mais segurança e conforto 
aos profissionais da cate-
goria, que passam a contar 
com uma área exclusiva, 
evitando o tráfego misto 
com outros veículos”, co-
menta Leila Dada, coorde-
nadora de Administração 
Geral da AD Shopping.

ParkCity inaugura estacionamento exclusivo para motoboys

Local foi criado para oferecer mais 
praticidade e segurança aos trabalhadores

EspAçO DELivERy
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Executivo da multinacional, Marcus Sanchez, foi um dos painelistas de evento da Esfera Brasil 
com participação de ministros, governadores e empresários para debater desenvolvimento do país

Durante o 4º Fórum Es-
fera, evento que reuniu, 
no Guarujá, autoridades 
dos Três Poderes e líderes 
empresariais neste iní-
cio de junho para discu-
tir temas estratégicos pa-
ra o Brasil, o vice-presi-
dente da EMS, multina-
cional instalada em Hor-
tolândia, Marcus Sanchez, 
trouxe um alerta sobre os 
desafios regulatórios que 
impactam o setor farma-
cêutico brasileiro.

Sanchez participou do 
painel “Saúde Inteligente: 
Inovação como Política Pú-
blica” e enfatizou que a in-
dústria farmacêutica nacio-
nal “é pujante, uma reali-
dade consolidada no país”, 
com uma grande capacida-
de de inovação, pesquisa e 
desenvolvimento já instala-
da e pronta para atender ao 
mercado e às atuais e cres-
centes demandas de saúde 
da população.

No entanto, ele apontou 
que, do ponto de vista do 
regulador, há ainda a ne-

Marcus sanchez afirma que indústria farmacêutica tem tecnologia, mas falta tirar ‘travas’ que limitam potencial

Regulação é empecilho para 
setor farmacêutico brasileiro, 
aponta vice-presidente da EMS

divulgação

bra das travas que limitam 
o nosso potencial”, afirma.

Além da inovação, o Fó-
rum Esfera abordou outros 
temas urgentes para o Bra-
sil, como sustentabilida-
de, infraestrutura, cená-
rio econômico e transição 
energética. Hugo Motta, 
presidente da Câmara dos 
Deputados; Gabriel Galí-
polo, presidente do Ban-
co Central; e Luis Rober-
to Barroso, presidente do 
Supremo Tribunal Fede-
ral, participaram do even-
to, entre outros nomes.

A EMS é o maior labora-
tório farmacêutico no Bra-
sil, líder de mercado há 19 
anos consecutivos, e per-
tencente ao Grupo NC. 
Com mais de 60 anos de 
história e 7,3 mil colabo-
radores, atua nos segmen-
tos de prescrição médica, 
genéricos, medicamen-
tos de marca, OTC e non-
-retail, fabricando produ-
tos para praticamente to-
das as áreas da Medicina. 
A empresa possui unidades 
produtivas em Hortolândia, 
onde está o seu tecnológico 
Centro de P&D e a moder-
na fábrica de embalagem 
de medicamentos sólidos.

 Com negócios em 56 
países, a EMS tem um dos 
maiores números de estu-
dos clínicos do país e apro-
ximadamente 100 patentes 
concedidas ou em análise 
pelo Brasil e pelo mundo. 
Ainda, mantém um histó-
rico consistente de iniciati-
vas sociais, culturais, am-
bientais e esportivas den-
tro e fora do país como 
mais uma forma concreta 
de promover saúde e qua-
lidade de vida.

cessidade de um alinha-
mento, de atualização e de 
um olhar diferenciado pa-
ra todo o avanço já ocorri-
do. “A regulação foi criada 
corretamente, mas em um 
outro contexto, quando a 
indústria nacional ainda 
focava na cópia de medi-
camentos. O mundo evo-
luiu. O Brasil evoluiu. As 

empresas evoluíram e pre-
cisamos avançar também 
em termos regulatórios”, 
afirmou, destacando que 
a missão da agência regu-
ladora ainda não contem-
pla a inovação de forma in-
trínseca, o que cria barrei-
ras para o desenvolvimen-
to tecnológico tão deseja-
do e necessário ao Brasil.

A fala de Marcus San-
chez reforçou a urgên-
cia de uma moderniza-
ção regulatória, garan-
tindo a continuidade do 
crescimento e do investi-
mento robusto em tecno-
logia e inovação. Ao con-
trário de outros setores, o 
farmacêutico está pronto 
para elevar o Brasil a um 

outro patamar de realiza-
ções, conquistas, compe-
titividade e visibilidade, 
segundo o executivo da 
EMS. “Nós, da indústria 
farmacêutica nacional, já 
temos tecnologia para jo-
gar de igual para igual. Is-
so é realidade, já é presen-
te, não é futuro. Precisa-
mos de um apoio e da que-

Da Redação  l  hoRtolândiA
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Considerando o direi-
to à moradia, a expectati-
va frustrada da moradora 
e a demora prolongada, a 
sentença também reconhe-
ceu o direito à compensa-

ção por dano moral. O va-
lor da indenização foi fixa-
do em R$ 10 mil, com cor-
reção monetária e juros.

A construtora pode re-
correr da decisão.



A participação popular 
com sugestões para a ela-
boração do novo PPA (Pla-
no Plurianual) 2026-2029 
da Prefeitura de Nova 
Odessa surpreendeu posi-
tivamente a Secretaria Mu-
nicipal de Finanças e Pla-
nejamento. Ao longo de 40 
dias, entre abril e maio, fo-
ram recebidas nada menos 
que 149 sugestões, através 
do formulário online que 
ficou disponível no site ofi-
cial do município.

As sugestões recebidas 
através do formulário on-
line serão agora analisa-
das por um grupo de tra-
balho formado pelos se-
cretários e equipe técnica 
da própria pasta a fim de 
verificar a viabilidade. Em 
breve, haverá ainda au-
diências públicas presen-
ciais, conforme exigência 
da LRF (Lei de Responsa-
bilidade Fiscal).

“Foi mais uma inovação 
da gestão do prefeito Lei-
tinho (Cláudio Schooder) 
e do vice-prefeito Mineiri-
nho (Alessandro Miranda) 
visando ampliar a partici-
pação popular na definição 
dos rumos da nossa cida-
de”, afirmou o secretário da 
pasta, Brauner Feliciano.

“Concluímos com suces-
so a primeira etapa de co-
leta de dados para o Plano 
Plurianual da cidade, por 
meio de um formulário ele-
trônico disponibilizado no 
site da prefeitura. Obtive-
mos 149 respostas da popu-
lação. Esse resultado é iné-
dito na história da nossa ci-
dade e mostra que estamos 
inovando na forma de ouvir 
as pessoas e planejar juntos 
o futuro”, comentou o secre-
tário-adjunto de Finanças, 
capitão Jackson Candian.

“Agradecemos a todos 
que participaram. Essa es-
cuta ativa é um passo im-
portante para construir po-
líticas públicas mais justas 

Com 149 sugestões, participação da população 
para novo PPA surpreende em Nova Odessa 

Objetivo da escuta é a construção de políticas públicas 
para município mediante as necessidades dos moradores
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Com aulas práticas e teóricas, curso iniciou com três turmas e cerca de 50 beneficiários; participam moradores que 
estão em vulnerabilidade social e idosos que buscam renda extra; carreta ficará no Paço Municipal até 24 de junho

O curso de Banho e To-
sa que está sendo oferecido 
pela Carreta SuperAção SP 
do Fundo Social do Gover-
no do Estado de São Paulo 
em parceria com a Prefeitu-
ra de Nova Odessa já apre-
senta uma grande aceita-
ção dos alunos. O progra-
ma busca oferecer cursos 
de capacitação e qualifi-
cação para pessoas maio-
res de 18 anos em diversas 
áreas. Nova Odessa foi con-
templada com o curso de 
“Como Cuidar do Seu Pet 
– Banho e Tosa”. São aten-
didas três turmas, uma em 
cada período.

A carreta está estaciona-
da no bolsão inferior do es-
tacionamento do Paço Mu-
nicipal, na Avenida João 
Pessoa. Ela fica em Nova 
Odessa até o próximo dia 
24 de junho. O curso gra-
tuito “Como Cuidar do Seu 
Pet” possui aulas no perío-
do da manhã, tarde e noi-
te, e conta com cerca de 50 
alunos inscritos, entre ci-
dadãos em situação de vul-
nerabilidade social e idosos 
que buscam uma nova for-
ma de complementar a ren-
da familiar.

O conteúdo do curso en-
sina noções teóricas e práti-
cas, como básicas de higie-
ne, alimentação, cuidados 
com animais domésticos e 
como dar banho e tosar os 

animais. Os animais cuida-
dos nas aulas são aqueles 
abandonados e resgatados 
pela AAANO (Associação 
dos Amigos dos Animais de 
Nova Odessa), uma parce-
ria importante que visa dar 
mais dignidade e qualida-
de de vida aos bichinhos.

Para o prefeito Cláudio 
Schooder, o Leitinho (PSD), 
o curso voltado para pets é 
motivo de grande orgulho. 
“Eu fico muito feliz em ser 
o prefeito da cidade e, além 
disso, sou médico veteriná-
rio. Os animais têm um lu-
gar especial no meu cora-
ção e me sinto muito grato 
por esta parceria com o Go-
verno do Estado, com o go-
vernador Tarcísio de Frei-
tas e com a primeira-da-
ma Cristiane Freitas. Esta 
carreta de capacitação de-
monstra o amor pelos ani-
mais e ao mesmo tempo, 
fornece condições dignas 
de trabalho para nossa po-
pulação”, afirmou.

O vice-prefeito Alessan-
dro Miranda, o Mineirinho 
(União), também visitou a 
carreta e se surpreendeu 
com a infraestrutura com-
pleta. “Além do Leitinho, 
eu também sou defensor da 
causa animal. Essa parce-
ria é extremamente impor-
tante porque dá oportuni-
dade de estudo gratuito pa-
ra a população. A carreta é 
linda por dentro e por fora 
e muito bem estruturada. 
Tudo novinho para receber 

nossos alunos e saírem da-
qui com uma profissão na 
área pet”, disse.

Para a presidente do 
Fundo Social de Solida-
riedade, Rose Miranda, o 
curso apresenta uma nova 
oportunidade de trabalho e 
fonte de renda. “Gratidão é 
a palavra. Esta é uma ótima 
oportunidade para se es-
pecializarem em uma pro-
fissão, gerar renda e ainda 
conviver com nossos ami-
guinhos de quatro patas”, 
acrescentou a voluntária.

eXpeCtAtivA eLevAdA
Para Glabisson de Oli-

veira, que trabalha com 
o manejo de animais de 
grande porte, o curso 
“veio para somar”. “Hoje 
não tem quem ensine isso 
na área do cavalo em si. A 
tosa e a higienização dos 
animais são importantes. 
Gostei do curso logo no 
primeiro dia e a expecta-
tiva é alta de que vai me 
ajudar muito”, apontou.

A aluna Cristina Ferreira 
dos Santos também gostou 
do primeiro dia de curso. 
“Essa é uma oportunidade 
excelente, gratuita e muito 
importante. Neste primei-
ro dia nós aprendemos so-
bre alimentação e higiene 
com os animais. Se fosse 
um curso pago, eu não te-
ria condições de participar. 
Quero agradecer a prefei-
tura pela parceria e ao pre-
feito Leitinho”, completou.Prefeito Leitinho e vice Mineirinho verificaram estrutura da carreta para atendimentos

1º dia de aula na Carreta SuperAção em 
Nova Odessa gera elogios entre alunos
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da nossa cidade, mais uma 
novidade da nossa gestão”, 
comentou o prefeito Leiti-
nho (PSD).

O PPA prevê os investi-
mentos e obras da prefeitu-
ra a serem realizados do se-
gundo ano do atual man-
dato até o primeiro ano da 
próxima gestão, dependen-
do apenas da disponibilida-
de de recursos. O Plano é a 
base que vai reger a confec-
ção, nos próximos quatro 
exercícios, das LDOs (Leis 
de Diretrizes Orçamentá-
rias) e dos respectivos orça-
mentos municipais.

Segundo o secretário 
Brauner Feliciano, o Plano 
Plurianual “é um planeja-
mento de médio e longo pra-
zo que estabelece as diretri-
zes, objetivos, ações e metas 
da Administração Pública 
para cada área de atuação, 
tais como Saúde, Educação, 
Segurança, Assistência So-
cial etc. Ele vale para um pe-
ríodo de quatro anos, ou se-
ja, de 2026 a 2029”.

e eficientes. O próximo pas-
so é a realização de audiên-
cias públicas presenciais 
em pontos estratégicos da 
cidade. Vamos seguir avan-
çando com transparência, 
tecnologia e participação 

popular”, garantiu Jackson.
“Estamos envolvendo a 

população no processo de 
planejamento das políti-
cas públicas. A partir des-
te ano, nosso munícipe vai 
poder colaborar na elabo-

ração do PPA, que vai de-
finir as metas da Prefeitu-
ra de Nova Odessa para os 
próximos quatro anos. É a 
chance de todos participa-
rem da elaboração do pla-
no que vai definir o futuro 



Ligações no transporte

Estudo foi anunciado na inauguração do dispositivo sobre a Rodovia Jornalista Francisco Aguirre 
Proença, nesta terça-feira; estrutura do Nova Europa será entregue nesta quinta com governador

Zezé Gomes entrega viaduto do 
Rosolém com previsão de VLT 
conectando Trem Intercidades

QUARTA-FEIRA,
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Em janeiro de 2023, a 
vida do pastor Sérgio Luis 
Fermino, de 48 anos, e da 
esposa foi marcada por 
uma tragédia: a filha do 
casal, Isabela Tiburcio Fer-
mino, de apenas 7 anos, 
perdeu a vida ao ser atin-
gida pela queda de um eu-
calipto na Lagoa do Taqua-
ral, em Campinas. Desde 
então, o luto e a saudade 
tomaram conta da rotina 

da família do Jardim Santa 
Clara do Lago 2, em Horto-
lândia. Mas agora, depois 
de mais de dois anos, um 
novo capítulo começa a ser 
escrito: o casal comemora 
a gravidez e contou a novi-
dade aos avós, que se emo-
cionaram.

“Hoje, aproveitamos o 
aniversário da nossa Igre-
ja para compartilhar com 
muita gente querida a no-
tícia que está transforman-
do nosso pranto em ale-
gria. A todos que derrama-

ram lágrimas conosco pe-
la nossa perda irreparável, 
convidamos a sorrir com a 
gente nesse momento de 
grande alegria. A Deus to-
da honra, louvor e glória. 
A todos que nos apoiaram 
e apoiam, nossa profunda 
gratidão”, postou o pastor 
nas redes sociais.

A gestação, atualmente 
com 14 semanas, é tratada 
com alegria e carinho pe-
la família — especialmen-
te pelos avós maternos, que 
protagonizaram um vídeo 

comovente ao receberem a 
notícia da gravidez. A gra-
vação, feita de forma es-
pontânea, mostra as lágri-
mas, os abraços e a emo-
ção após a perda de Isabela.

Os nomes serão Yasmin, 
se for menina, ou Rafael, 
se for menino. E a expec-
tativa do casal é que o fim 
do ano traga não apenas o 
Natal, mas um novo inte-
grante à família. Fermino 
lidera uma igreja no dis-
trito de Barão Geraldo, em 
Campinas.

Após perder Isabela, casal de Hortolândia comemora nova gravidez
anúncio aos avós

dois anos após perder filha em queda 
de árvore, casal compartilha esperança
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Hortolândia pode vir a 
ter um VLT (Veículo Leve 
sobre Trilhos) que fará li-
gação com o Trem Interci-
dades. O estudo sobre es-
se meio de transporte foi 
anunciado na inaugura-
ção do novo viaduto sobre 
a Rodovia Jornalista Fran-
cisco Aguirre Proença (SP-
101), na tarde desta terça-
-feira (10). Participaram do 
evento o prefeito José Na-
zareno Zezé Gomes (Repu-
blicanos), o vice-prefeito e 
secretário de Governo Ca-
fu Cesar (PSB), o secretário 
de Mobilidade Urbana, Atí-
lio Andre Pereira, o secre-
tário de Obras, Sérgio Ma-
rasco Torrecillas, a deputa-
da estadual Ana Perugini 
(PT), dentre outras autori-
dades municipais. O viadu-
to será liberado para o trân-
sito nesta quarta-feira (11).

O prefeito Zezé Gomes 
destacou que a construção 
da cidade é feita por muitas 
mãos em um grande esfor-
ço coletivo. Além da entrega 
do novo viaduto, o prefeito 
citou outras obras em anda-
mento que também vão me-
lhorar a mobilidade e a inte-

em inauguração, Zezé Gomes destacou benefícios de obra para mobilidade; viaduto será liberado nesta quarta-feira (11)
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rugini. A construção des-
se viaduto, que entregamos 
hoje, é uma das obras que 
integram o planejamen-
to que a prefeitura faz pa-
ra Hortolândia daqui 30 
anos. Esse é o diferencial 
deste governo, que pensa 
na cidade, olha para o fu-
turo e que cuida das pes-
soas”, destacou Cafu.

novo viaDUto
De acordo com a Secre-

taria de Obras, o novo via-
duto tem em torno de 45 
metros de extensão, e liga 
a Rua Orlando Giraldelli, 
no Jardim Rosolém, à Rua 
Waldiva Fernandes Duar-
te da Silva, no Jardim Su-
marezinho. O novo viaduto 
vai contribuir com a fluidez 
do trânsito e facilitar deslo-
camentos na região, que é 
movimentada.

A fim de concluir a obra, 
nas últimas semanas a em-
presa contratada pelo mu-
nicípio executou serviços 
de colocação de pré lajes, 
colocação e concretagem 
de lajes, e, por fim, pavi-
mentação do viaduto. Em 
seguida, para melhorar e 
deixar mais seguro o trân-
sito de veículos, a prefeitu-
ra implantou postes com 
luminárias de LED no via-
duto e realizou o recapea-
mento asfáltico de ruas no 
entorno do novo dispositi-
vo. O município também 
implantou a sinalização de 
trânsito no próprio disposi-
tivo e em vias do entorno.

A Prefeitura de Hortolân-
dia retomou a construção 
do viaduto em maio do ano 
passado, após receber a au-
torização da concessioná-
ria Rodovias do Tietê, res-
ponsável pela administra-
ção da rodovia SP-101.

gração de várias regiões do 
município. Uma delas é a do 
viaduto do Jardim Nova Eu-
ropa, a ser inaugurado nesta 
quinta-feira (12), com a pre-
sença do governador do Es-
tado, Tarcísio de Freitas (Re-
publicanos).

“Chegamos num mo-
mento em que consegui-
mos dar andamento a obras 
importantes. Hortolândia é 
uma cidade grande. Aque-
la Hortolândia do passa-

do não existe mais. Hoje, 
Hortolândia é uma cidade 
cujos moradores têm or-
gulho em morar”, ressal-
tou Zezé Gomes.

Ainda durante a ceri-
mônia de entrega do via-
duto, o prefeito e o secretá-
rio de Governo anunciaram 
o projeto de uma via mar-
ginal, próxima ao novo via-
duto, que fará ligação com 
o Centro da cidade, sem 
passar pela rodovia.

O secretário de Mobi-
lidade Urbana, Atílio An-
dre Pereira, destacou outro 
projeto importante que po-
de impactar positivamente 
o transporte da cidade. Ele 
participou de uma reunião 
online, promovida pelo Mi-
nistério das Cidades, nesta 
segunda-feira (9). Uma das 
pautas foi um estudo sobre 
um VLT que ligaria Horto-
lândia ao Trem Intercida-
des. O encontro teve ain-

da participações de repre-
sentantes de outros muni-
cípios da RMC (Região Me-
tropolitana de Campinas).

FUtUra via MarginaL
Cafu Cesar ressaltou que 

a entrega do novo viaduto no 
Jd. Rosolém é uma das ações 
da prefeitura que integram o 
planejamento para o futuro.

“Começamos essa obra, 
em 2019, junto com o sau-
doso prefeito Angelo Pe-

Da redação  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

O trabalho de orienta-
ção casa a casa sobre mor-
cegos em área urbana sur-
te resultado positivo jun-
to à população. A Prefei-
tura de Hortolândia execu-
tou a ação no Jardim Roso-
lém, no final do mês pas-
sado e início deste mês. De 
acordo com a UVZ (Unida-
de de Vigilância de Zoono-
ses), órgão da Secretaria de 
Saúde, a solicitação de mo-
radores para remoção de 
morcegos em situações atí-
picas quintuplicou. Outro 
efeito positivo da ação foi 
o aumento na procura pela 
vacina antirrábica por tu-
tores de cães e gatos. 

A UVZ visitou casas do 
Jardim Rosolém para infor-
mar e orientar a população 

Hortolândia reforça orientação para evitar contato com morcego

ação casa a casa estimula aumento de solicitações de moradores para retirada de morcegos

divulgação

raiva aniMaL
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Outro efeito positivo da 
ação foi o aumento na pro-
cura pela vacina antirrá-
bica, principalmente pa-
ra cães e gatos. De acordo 
com a UVZ, por semana 
eram aplicadas 25 doses. 
Após a ação casa a casa, 
passaram a ser aplicadas 
50 doses do imunizante.

reMoçÃo De Morcego
A UVZ reforça a orienta-

ção para que a população 
evite tentar capturar ou ter 
contato com algum morce-
go encontrado em situação 
não habitual.

Quando um morcego es-
tá infectado com o vírus da 
raiva pode apresentar alte-
rações de comportamento, 
como, por exemplo, estar 
caído no chão, em ativida-
des diurnas, falta de coorde-
nação, pendurado em locais 

não habituais (cortina, jane-
las, dentro de casa, dentre 
outros locais). Vale reforçar 
que os morcegos são ani-
mais de hábitos noturnos.

Se caso a população en-
contrar em sua casa ou em 
local próximo onde mora 
um morcego nas condições 
descritas, a orientação é iso-
lar o local e nunca tocar no 
animal. A UVZ orienta ain-
da que a população deve en-
trar em contato com o ór-
gão para solicitar a retira-
da do animal. Os telefones 
de contato da UVZ são (19) 
3897-3312 ou (19) 3897-5974.

A UVZ mantém um pon-
to fixo de vacinação antir-
rábica para cães e gatos. 
O ponto fica na sede do 
órgão, localizada na rua 
Athanazio Gigo, 60, Chá-
caras Recreio 2000.

sobre o caso de um morce-
go positivo para raiva cap-
turado no bairro. O animal 
infectado foi retirado pelo 
órgão, após a UVZ receber 
a solicitação de uma mora-
dora que encontrou o mor-
cego em sua residência.

Desde o início da ação, 
concluída na semana pas-
sada, houve aumento na so-
licitação de moradores para 
remoção de morcegos en-
contrados em situação não 
habitual. De acordo com a 
UVZ, durante todo o mês 

de junho do ano passado, o 
órgão recebeu apenas uma 
solicitação para retirada de 
morcego. Em contraparti-
da, somente nos primeiros 
seis dias deste mês, o órgão 
já foi acionado para captu-
rar cinco morcegos.



Equipes da GCM (Guar-
da Civil Municipal) de No-
va Odessa prenderam dois 
suspeitos em flagrante por 
tráfico de entorpecentes 
na noite de segunda-feira 
(9), em dois locais distin-
tos da cidade. Na primei-
ra ocorrência, no início da 
noite, um indivíduo de 18 
anos foi surpreendido pe-
la equipe da viatura 33 na 
Rua Jequitibás, entre os jar-
dins Alvorada e Capuava, 
no exato momento em que 
estava “passando” drogas 
para outra pessoa. Com o 

suspeito, os guardas locali-
zaram 22 porções de cocaí-
na e 14 de maconha, além 
de R$ 85,00 em dinheiro.

Mais tarde, por volta das 
21h30, a equipe da viatura 
32 visualizou um indivíduo 
com uma mochila parado na 
esquina das ruas Walter Kla-
va e José Roberto Muniz, no 
Jardim Santa Rita 1 – local 
já monitorado pela corpo-
ração municipal pela cons-
tante ocorrência de tráfico.

Ao perceber a aproxima-
ção da viatura da GCM, o 
suspeito saiu correndo e jo-
gou ao chão diversos kits 
contendo entorpecentes. 
No entanto, o indivíduo de 

43 anos foi rapidamente al-
cançado e detido pela equi-
pe. Com ele, foram locali-
zadas 94 porções de cocaí-
na e R$ 307,00 em dinheiro.

Os dois indivíduos foram 
presos em flagrante e con-
duzidos ao plantão da De-
legacia de Polícia de Nova 
Odessa, onde permanece-
ram à disposição da Justi-
ça. A população pode cola-
borar de forma ativa no en-
frentamento aos crimes de 
furto, receptação, tráfico de 
drogas e porte ilegal de ar-
mas. Denúncias anônimas 
podem ser realizadas dire-
tamente à Guarda Civil Mu-
nicipal pelo telefone 153.

GCM de Nova Odessa prende dois em flagrante por tráfico

Patrulheiros apreenderam porções de cocaína e maconha em ações distintas
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207
cRiANçAS
Foram orientadas 
quanto ao uso correto 
das redes de esgoto, 
com ênfase na 
destinação adequada 
do óleo de cozinha

TRAbAlhO EDUcATivO

Concessionária realizou iniciativas socioambientais no município, beneficiando 
297 pessoas com atividades de conscientização sobre o uso correto das redes de 
esgoto e descarte de resíduos; alunos do Senai participaram de palestra técnica

A BRK, concessionária 
responsável pelos serviços 
de água e esgoto em Suma-
ré, realizou no mês de maio 
ações socioambientais no 

município com o objetivo 
de levar conhecimento so-
bre saneamento para a po-
pulação e contribuir para o 
desenvolvimento da comu-
nidade onde atua. No total, 
297 pessoas participaram 
das ações. “A concessioná-

ria entende a importância 
de estar perto da comuni-
dade e levar conhecimen-
to sobre saneamento para 
toda a população. Por isso, 
investe em ações para di-
versos públicos, principal-
mente para as crianças, que 

são grandes disseminado-
ras de informação”, comen-
ta Cristian Barbosa, coor-
denador de Sustentabilida-
de da BRK em Sumaré.

PAlESTRA
No dia 16 de maio foi rea-

em todo o mês de maio, concessionária liderou vários projetos, como o agricultura Urbana

BRK leva conhecimento 
sobre saneamento a quase 
300 moradores de Sumaré

divulgação
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PREjUízO miliONáRiO DESENTENDimENTO

Preso em Hortolândia 
suspeito de aplicar 
‘golpe do amor’ 

Casal é detido pela 
Polícia Militar após 
agressão mútua 

Um homem de 52 anos 
foi preso recentemente em 
Hortolândia por um su-
posto estelionato. A vítima, 
uma psicóloga de Indaiatu-
ba, afirma ter perdido cerca 
de R$ 3,5 milhões após ser 
enganada pelo homem que 
fingiu manter um relacio-
namento amoroso com ela 
por três anos. O suposto es-
telionatário foi preso em fla-
grante enquanto recebia R$ 
10 mil da vítima, que caiu 
no “golpe do amor”.

A defesa do investiga-
do nega que tenha havi-
do qualquer envolvimento 
amoroso entre os dois. Se-
gundo a defesa, as trans-
ferências bancárias foram 
empréstimos formaliza-
dos com contratos e o va-
lor total não ultrapassa R$ 
300 mil.

O suspeito já tinha pas-
sagens pela polícia e foi 
indiciado por esteliona-
to e tráfico de influência. 
Após a prisão em flagran-
te, a Justiça converteu a 
detenção em prisão pre-
ventiva.

Policiais militares detive-
ram um casal após uma dis-
cussão nesta segunda-feira 
(9), no Jardim Lúcia, em Su-
maré. Durante o desenten-
dimento, homem e mulher 
se agrediram mutuamente.

A equipe policial foi acio-
nada para atender uma 
ocorrência de violência do-
méstica. Ao chegarem ao lo-
cal, os policiais presencia-
ram uma discussão acalo-
rada entre o casal. Imedia-
tamente, as partes foram se-

paradas para que a situação 
pudesse ser controlada.

A mulher afirmou ter se 
armado com uma faca du-
rante um desentendimen-
to para se defender do ma-
rido. Ele tentou desarmá-la 
e sofreu um corte no dedo 
da mão direita.

Diante dos fatos, o ca-
sal foi encaminhado à UPA 
(Unidade de Pronto Aten-
dimento) Macarenko pa-
ra atendimento médico e, 
posteriormente, conduzido 
à Delegacia de Polícia de Su-
maré. Ambos permanece-
ram à disposição da Justiça.

cézar Oliveira  l  hoRtolândia
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jARDim SANTA ESmERAlDA

Homem procurado 
por estupro é preso 
em Hortolândia 

A Polícia Militar cap-
turou um homem procu-
rado pela Justiça por es-
tupro de vulnerável, na 
noite desta segunda-fei-
ra (9), na Rua Pérola, no 
Jardim Santa Esmeralda, 
em Hortolândia. 

A equipe policial da 4ª 
Companhia fazia patru-
lhamento de rotina quan-
do recebeu uma denún-
cia anônima informan-
do que um indivíduo com 
mandado de prisão em 

aberto estaria no bairro.
Os policiais se dirigi-

ram ao local indicado e 
conseguiram localizar e 
abordar o suspeito. Após 

a abordagem, o homem 
foi conduzido ao Plantão 
Policial de Hortolândia, 
onde permaneceu à dis-
posição da Justiça.

cézar Oliveira  l  hoRtolândia
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Denúncia 
anônima 

informou que 
indivíduo estava 

na cidade

lizada uma palestra para os 
alunos do Senai. Ao todo, 
70 estudantes participaram 
da apresentação que tem o 
objetivo de conscientizar a 
população sobre o uso cor-
reto das redes de esgoto. Os 
participantes foram orien-
tados quanto a importância 
de não jogar lixo nas redes 
coletoras, dar a destinação 
correta ao óleo de cozinha 
usado e de separar as redes 
de águas pluviais das tubu-
lações de esgoto.

OlhO vivO
No último mês, o progra-

ma Olho Vivo foi reforçado 
em nove escolas munici-
pais. O objetivo do progra-
ma é fornecer orientações 
quanto a maneira correta 
de descartar o óleo de co-
zinha e reforçar os pontos 
de coleta disponíveis para 
a comunidade. 

No total, 207 crianças fo-
ram orientadas quanto ao 
uso correto das redes de es-
goto, com ênfase na desti-
nação adequada do óleo de 
cozinha usado, que é um 
dos grandes vilões para a 
contaminação dos recur-
sos hídricos e entupimen-
tos nas redes coletoras.

AgRicUlTURA URbANA
Entre os dias 26 e 29 de 

maio ocorreu a ação Agri-
cultura Urbana, com au-
las teóricas e práticas so-
bre cultivo de hortas mi-
nistradas pelo agricultor 
André Cerveny. A iniciati-
va, parte do Projeto Técnico 

Socioambiental (PTS), reu-
niu 20 participantes e teve 
como objetivo incentivar o 
plantio de hortas residen-
ciais ou comunitárias, pro-
movendo saúde, alimenta-
ção de qualidade, econo-
mia no orçamento familiar 
e práticas sustentáveis, co-
mo a compostagem.

Os encontros acontece-
ram no Centro Educacional 
Rebouças Cruzeiro, em área 
rural do município, onde os 
participantes aprenderam 
técnicas de cultivo e recebe-
ram um kit com sementes, 
terra, equipamentos e uma 
composteira doméstica.

“A ação reforça o com-
promisso da BRK com a 
transformação social e 
ambiental nas comunida-
des onde atua, promoven-
do oportunidades além dos 
serviços básicos de sanea-
mento”, disse a empresa.

viSiTAS 
Escolas, empresas e ins-

tituições interessadas em 
visitar a Estação de Trata-
mento de Água ou rece-
ber palestras podem soli-
citar o agendamento pelo 
e-mail sustentabrisp@br-
kambiental.com.br.

Para outras informações, 
a concessionária disponibi-
liza atendimento telefônico 
gratuito pelo 0800 771 0001. 

“Ação reforça 
o compromisso 

da bRK com a 
transformação 

social e ambiental” 
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Na foto: Trem Turístico para São 
Roque. Foto Sandra Margaret.

Causado por uma fiscalização pífia ou inexistente, o nosso Rio Tietê, nos trechos 
que eram limpos, agora se vê milhares de peixes mortos e fedentina de certas algas 
que nossas autoridades parecem fingir não ver. Várias cidades já fizeram várias re-
clamações para várias autoridades, sem que alguém tivesse feito nada mais além 
de olhar, e ficar por isso mesmo! Tem pessoas (para não dizer cidades) que vivem 
da pesca e sofrem muito com a falta de fiscalização ambiental e a falta de proteção 
à várias espécies de peixes, inclusive o precioso tucunaré.
Na foto: A Prefeitura de Sabino retirou uma tonelada de peixes mortos no Rio Tietê

Conhecer Divinolândia e o seu po-
vo generoso é algo que você preci-
sa curtir em lindas paisagens, em 
ambiente tranquilo e num clima 
agradável. A cidade oferece o Tu-
rismo Rural, o Turismo de Aventu-
ras, Turismo de Fé, Turismo Cul-
tural, além de ótima gastronomia. 
Lá estando, você visita o Museu do 
Café, a Igreja Ecológica, cachoei-
ras, e um produto original da ci-
dade: o Pão de Queijo Doce. O efi-
ciente Comtur de Divinolândia 
criou quatro opções de circuito 
ciclo turístico. Nas rotas, o des-
taque são os atrativos da cidade. 
Mas, houve preocupação em fazer 
as coisas bem-feitas. Assim, a ro-
ta verde é para iniciantes. Aos que 
já praticam esse tipo de atividade, 
criaram duas rotas (azul), e uma 
delas vai na altitude de 1,490m. 
Por último, a rota vermelha para 
ciclistas mais avançados. Mais in-
formações (19) 3663-8100.

Na foto: Monumento 
ao Cicloturismo, em 

Divinolândia (SP)

O município de interesse turístico de Divinolândia está localizado no nordeste do Es-
tado de São Paulo, uma região montanhosa nos contrafortes da Serra da Mantiquei-
ra. Há mais de 150 anos o destaque é o café, hoje produzido em regime de agricultu-
ra familiar e, por várias razões, é um café especial. A Prefeitura, mais o seu atuan-
te Comtur com a Associação dos Cafeicultores de Montanha de Divinolândia, sem-
pre se fizeram presentes no Salão São Paulo de Turismo com muito brilho, e divul-
gando o seu slogan: “Divinolândia, Terra do Café Natural de Qualidade Especial”. 

Na foto: Divinolândia (SP)

Trem Turístico 
São Roque
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jARbAs  FAvoRETTo

O Conselho Estadual de Turismo aprovou e encaminhou ofício para a ‘Secretaria em Investimento do Estado de São Paulo’ pedindo para que sejam man-
tidos os trilhos ferroviários já existentes em São Roque, eis que eles são necessários para o Trem Turístico previsto para aquela cidade. Há um projeto de 
passar por São Roque, também, o Trem Intercidades, este com necessidade de trilhos mais separados daqueles que são usados pelo Turismo. A solução 
mais simples é acrescentar um trilho, ficando uma ferrovia com três trilhos. Isso não contraria o histórico da cidade, nem o Decreto Estadual 69.027/24, 
nem contrariando o convênio já existente, e nem contrariando o Turismo de São Roque e região. O que custa fazer o simples, em vez de fazer o complicado?
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TIETÊ PEDE SOCORRO DIVINOLÂNDIA E O TURISMO

EXPERIÊNCIA AGRADÁVEL


